
Assemblée Générale ordinaire de l’A.C.H.V.B. du 28 octobre 2022. 

Personnes présentes : 

Denis VAN BEVER, Frans POTIERS, Éric LETOT, Annick VIVIER, Jean – Bernard 

DETOURNAY, Yves PADUART, Patrick CARLIER, Thérèse LEFEVRE, Blaise 

PECHEUR 

Excusé : Adrien VANMORTEEL 

Début de réunion à 20 h 00. 

Lieu :  

Salle le Foyer des Haies.  

Rue des Haies ou Place de Nalinnes Haies à 6120 Nalinnes (Haies) 

 

Vérifications des pouvoirs. 

➢ Clubs présents : 

 



 

 

  



1. Appel des clubs – attribution des voix.  

 

 

 

  



2. Allocution présidentielle.  

Bonsoir à tous, 

 

Permettez -moi avant toute chose de vous demander de vous lever afin d’observer 

une minute de silence par respect pour nos affiliés ou proches du monde du Volley 

Ball qui nous ont quitté ces derniers mois Auguste Vanschoors, Fabienne Hubert, 

Monsieur Abad et Ortega entre autres. 

Merci 

 

Je remercie le VC Rempart Nalinnes pour son accueil afin de nous permettre de 

tenir notre AG d’octobre.    

 

Comme vous le savez, cette AG est essentiellement administrative. C’est aussi 

l’occasion de faire un petit bilan des quelques week-ends de championnat qui ont 

déjà eu lieu. La première constatation est très préoccupante à savoir le nombre 

de cartes distribuées en 6 rencontres :  27 jaunes ET 8 rouges. Un match a même 

été arrêté par l’arbitre. Si l’on continue de la sorte, certaines équipes en P1 

messieurs vont se retrouver forfait faute de joueur. Je vous demande donc de 

faire passer le message auprès de vos joueurs et coaches afin d’être un peu plus 

respectueux vis-à-vis des décisions arbitrales et si celles-ci sont erronées, il 

existe une procédure bien établie afin d’émettre des réserves sur les décisions et 

d’introduire une réclamation par la suite. Entendons-nous, pas pour des ballons In 

ou Out ou pour des fautes de touche cela n’aboutirait à rien. Je ne remets 

nullement les compétences de nos arbitres en question, loin de là mais je vous 

invite à avoir une attitude plus responsable tout en vous demandant comment vous 

réagiriez si vous vous faisiez agresser verbalement par des personnes qui, la 

plupart du temps, ne connaissent pas l’interprétation de certaines règles 

internationales de Volley Ball. C’est parfois fou de voir le nombre de pseudo 

arbitres que nous avons autour des terrains toutes les semaines alors que nous en 

manquons cruellement. Je ne peux que les inviter à suivre les cours. De ce côté-là, 

très bonne nouvelle, nous avons 14 nouveaux arbitres qui ont réussi leur examen 

et 3 autres qui doivent encore les passer. La cerise sur le gâteau : nous avons le 

plus jeune arbitre de Belgique Clément Fontaine qui a 12 ans, qui est affilié à 

Masnuy et qui vient de réussir son examen. Il sera par ailleurs honoré demain par 

la Bourgmestre de Masnuy, Mme Galant, accompagnée de Madame la Ministre des 

Sports Valérie Glatigny. Comme vous le voyez, tout n’est pas perdu ! 



Vous l’avez sans doute remarqué, cette saison, le Conseil d’Administration a voulu 

donner une priorité encore plus importante dans la formation de nos jeunes. 

Plusieurs actions sont mises en place en collaboration notamment avec Dominique 

Blairon dont les compétences de formateur sont indéniables. Formations dans les 

clubs demandeurs le samedi matin, entraînements filles et garçons à Seneffe les 

mercredis après-midi. Notre cellule technique s’est vue octroyé un budget afin de 

permettre à nos sélections de participer à des stages gratuitement et enfin la 

Commission d’Arbitrage a également obtenu une somme pour le recrutement et la 

formation de jeunes arbitres. Bien-entendu tout cela serait impossible sans vous, 

sans mes Administrateurs qui gèrent leur budget au plus juste et sans nos jeunes 

joueurs et joueuses motivés. De mon côté, j’essaie d’être vigilent, réactif et à 

l’écoute de chacun.    

 

A ce sujet, j’ai eu une discussion dernièrement avec Olivier Chausteur, qui m’a 

soumis une idée très intéressante afin de pouvoir augmenter le nombre d’équipe 

en championnat. En 2 mots, il me disait que les clubs ont parfois difficile d’inscrire 

de nouvelles équipes en début de saison mais que si l’on permettait de faire une 

inscription d’une équipe pour le 2ème tour en P3M ou en P4D en lieu et place des 

« Bye » cela en intéresserait peut-être certains et permettrait à ceux-ci d’affilier 

des jeunes débutants afin de les initier pour être prêt en janvier. J’ai soumis cette 

idée à mon CA et nous reviendrons vers vous avec une enquête accompagnée d’une 

proposition pour la saison 2023-2024.  

 

Le volley-Ball est un sport en perpétuelle évolution diront certains, en perte de 

repères diront d’autres, bref quel que soit notre ressenti, nous devons par 

moments nous adapter à des règlementations différentes suivant le niveau auquel 

nos équipes évoluent. Etant partie prenante du fait de mes fonctions dans les 

différents « étages » de la pyramide volleyballistique, je peux vous dire que je 

mets tout en œuvre pour que le Volley Ball francophone et en particulier hainuyer 

soit reconnu et entendu. Quel que soit le souci que vous rencontrez, n’hésitez à me 

contacter et je ferai le maximum pour vous aider. D’autres l’ont déjà fait et 

j’essaie toujours d’intervenir pour trouver une solution.    

 

Les différents membres de mon CA sont là aussi pour vous aider alors n’hésitez 

pas à les contacter suivant leur fonction. Je sais qu’ils feront le nécessaire pour 

vous satisfaire. 



La crise énergétique que nous connaissons risque de perturber notre championnat 

(augmentation des coûts de location, diminution de la température dans les salles, 

risque de fermeture de certaines d’entre-elles) je ne peux donc que vous conseiller 

d’être économes en espérant que la Covid ne reviendra pas s’inviter durant la 

saison. 

 

Je terminerai en vous souhaitant à tous et toutes un bon championnat 2022 2023. 

 

Bonne AG  

 

3. Rapport moral : présentation – approbation. 

 

 Adopté à l’unanimité 

 

4. Bilan de l’exercice 2021/2022 :  

Présentation – rapport des vérificateurs – précisions – approbation 

 

 Adopté à l’unanimité 

 

5. Présentation et approbation du budget de l’exercice 2022/2023  

 

 Adopté à l’unanimité 

 

6. Modifications au ROI - Eventuelles motions d’ordre.  

 

• Article 118 => voté à l'unanimité. 

• Article 119 => voté à l'unanimité 

• Article 146 => adopté par 92 oui, 46 non et 0 abstention 

 

 L’AG a marqué son accord pour faire appliquer l’article 146 dès le 01 

Janvier 2023.  Une communication sera faite auprès des secrétaires et 

Présidents de Club pour les informer des noms des jeunes arbitres qui 

viendront officier au sein de leur club.  Il leur sera demandé d’en informer 

leurs coachs.  

 

 Il a été suggéré d’organiser une réunion avec l’ensemble des coachs pour 

les sensibiliser sur la cause de l’arbitrage. 



 

• Article 165.2 voté à l'unanimité. 

 

7. Eventuelles interpellations  

 

Néant 

 

8. Divers  

 

Néant  

 

 

Le Secrétaire ACHVB      Le Président ACHVB  

 

 

Blaise PECHEUR       Denis VAN BEVER 


